



Tendencias de los precios y la producción de la piscicultura marina en España

La piscicultura marina ha experimentado en las últimas décadas un crecimiento continuado que, según datos de FAO, alcanza una tasa de casi un 9% anual. Entre los factores que condicionan esta tendencia, favorecida por los importantes avances científico-tecnológicos a disposición del sector, cabe citar las limitaciones existentes para incrementar la producción pesquera o la valoración cada vez más positiva de las características nutricionales de los productos marinos como fuente de proteínas.

Desde 1997 España se ha posicionado como el primer productor de la Unión Europea. La acuicultura española goza de una buena posición relativa en términos de investigación y desarrollo tecnológico y ofrece productos de calidad, muy apreciados por los consumidores nacionales. Según se recoge en un estudio publicado recientemente por un grupo de investigación de la Universidad de Vigo, el sector se encuentra actualmente en fase de consolidación, si bien manifiesta ciertas debilidades como su todavía limitada presencia en otros mercados y el grado de penetración de las importaciones en el mercado doméstico. Además de ofrecer una caracterización detallada de la industria acuícola, apoyada mediante un análisis DAFO (Debilidades, Amenazas, Fortalezas y Oportunidades), el estudio analiza la tendencia de precios y niveles de producción para las tres especies que concentran la mayor parte de la actividad piscícola, desarrollando, mediante la aplicación de modelos econométricos, una predicción a medio plazo.

Las estimaciones respecto al nivel de producción apuntan a que se mantendrá la dinámica ascendente de los últimos años, con escenarios que podrían alcanzar en 2010 un volumen de 22.000 toneladas de

lubina, con un nivel de precios estable, y 30.000 de dorada, experimentando una caída en los precios, si bien esta evolución dependerá en gran medida de lo que ocurra en los países competidores del Mediterráneo, especialmente en Grecia. Las previsiones sitúan además la producción de rodaballo en 8.000 toneladas para ese mismo año, con un ligero incremento de los precios. Por otra parte, basándose en las estimaciones más recientes de las autoridades españolas, se espera un aumento en el ritmo de crecimiento de la demanda, lo que a corto plazo podría provocar un incremento neto de las importaciones, si bien supone una oportunidad para el aumento de la producción nacional a medio plazo.

Cabe además señalar que actualmente una gran parte del producto se comercializa sin transformar, aunque se trata de una tendencia que empieza a cambiar, para adaptarse a las nuevas tendencias de consumo y acceder a diferentes segmentos de mercado.

En consecuencia, puede decirse que la producción española de dorada, lubina y rodaballo se encuentra en una posición favorable para continuar su expansión a largo plazo.

SUMARIO

En portada: "Tendencias de los precios y la producción de la piscicultura marina en España"	1
Nutrición, Biología, Fisiología y Patología.....	2
Ingeniería, Sistemas de Producción y Medio Ambiente.....	5
Biología.....	8